

Stadt Ratzeburg  
Tourismus- und Stadtmarketing  
Katrin Jester  
Rathaus/Unter den Linden 1  
23909 Ratzeburg

**15.09.2021**

## **Neue Gästebetten für Ratzeburg**

Sehr geehrte Frau Jester,

in einem gemeinsamen Gespräch mit dem ersten Stadtrat der Stadt Ratzeburg, Herrn Bruns, hatten wir den dringenden Bedarf Ratzeburgs an weiteren, zeitgemäßen Bettenkapazitäten erörtert. Hierbei wurde auch eine mögliche Initiative „neue Gästebetten für Ratzeburg“ besprochen.

Die Herzogtum Lauenburg Marketing und Service GmbH (HLMS) unterstützt dieses Vorhaben ausdrücklich und ist gerne zu jeder Form einer intensiven Mitarbeit bereit. Ein kontinuierlicher Zuwachs auf Nachfrageseite kann seit längerer Zeit nicht mehr mit einem adäquaten Bettenangebot ausreichend bedient werden, so dass wir einen moderaten Zuwachs an Gästebetten als wesentliche Grundvoraussetzung zur Sicherung des Tourismusstandortes Ratzeburg ansehen. Dies wird auch im Tourismusentwicklungskonzept für den Kreis Herzogtum Lauenburg als eine der wesentlichen Zukunftsaufgaben definiert.

Eine tragfähige touristische Infrastruktur ist auch die Grundlage für einen attraktiven Wohnstandort Ratzeburg.

Aktuell gibt es von Seiten des Landes Schleswig-Holstein erhebliche Anstrengungen, den Binnenlandtourismus verstärkt zu fördern. Es ist also mit einem zunehmenden Wettbewerb durch zunehmende Investitionen der übrigen Binnenlanddestinationen zu rechnen.

Seit Längerem ist die HLMS an einer engen strategischen Partnerschaft mit den übrigen Binnenlandregionen sowie der Tourismusagentur Schleswig-Holstein beteiligt. Gerne bringe ich diese langjährigen engen Kontakte zu den unterschiedlichen Landesinstitutionen in das Vorhaben ein.

Vorgespräche mit dem Hotel-Ansiedlungsmanagement der WT.SH und der IB.SH haben bereits stattgefunden. In diesen Gesprächen wurde wiederholt deutlich, dass eine politische Beschlusslage im Sinne einer weiter wohlwollenden Begleitung und der Ausweisung geeigneter Standorte bei der Investorensuche von großer Bedeutung sind.

Ab 2022 können zudem Projektanträge für einen neu aufgelegten Förderfonds, der ausschließlich dem Binnenlandtourismus vorbehalten sein wird, gestellt werden, so dass eine Willensbekundung zur Stärkung des Tourismusstandortes Ratzeburg auch zeitlich sehr gut angesetzt ist.

Die Unterstützung der HLMS ist aus den aufgelisteten Gründen daher ausdrücklich zugesichert. Für weitere Erläuterungen steht der Unterzeichner gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen



**Günter Schmidt**  
Geschäftsführer